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ios y jóvenes con necesidades especiales y sus padres, de Porvenir y Punta Arenas, compartieron alegremente -y desplegando gran talento-la 1 Velada por la Inclusión y la Diversidad 
efectuada en Porvenir, demostrando las habilidades y compromisos que les permiten estar plenamente integrados en sus respectivas comunidades, 

Una tarea silenciosa que ayuda a niños fueguinos con necesidades especiales 

El loable y provechoso trabajo de la organización 
inclusiva “Guerreros del Fin del Mundo TDF” 

    

U año cumplió el pasado — 3) “Cada día esto va quier momento ss dsscompenss 
2 de abril la organización : no de nuestros hijos puedan ser 
inclusiva "Guerreros del FUMENto porque agredidos". 

Fin del Mundo TDF”, nacida cuan- siempre va a haber 
do un grupo de padres y mamás — UN Ni Fuerza y pasión 
constató la inexstencia de alguna para poder seguir 
institución que ss coupara de los “Ambas posturas son válidas, 
cerca de 380 niños con necesi- 
dades especiales que existen en 

el tema es ¿cómo llegamos a un 
consenso para poder solucionar 

   
'Tierradel Fuego, despuésquehace — QUE em osa esta tema?, porque todos necesi- 
una década se difuyera la antigua — trabajar con ellos des tanser educados, con una educa: 
agrupación de Padres y Apodera- «ción con dignidad y con respeto, 
dos de Niñas Autistas, siendo la los, para 
única provincia de Chile con esta 
necesidad. Tras convocar a una. 
reunión, nacieron elaño pasadolas esta sociedad que es 
“Guerreros TDF" 

Con empatía. ¿Pero cómo logra- 
mos éso en una sociedad que es- 
tá cada vez más perdida?", pre- 
gunta Velásquez. Acentúa que 
se trata de un tema que requiere 

    

  

  

        

  

*Cada día esto va aumento mucha fuerza y pasión para poder porque siempre va a haber un ni S80ÍSta, poco empática, doquity ávecta bay papá quads 
ño nuevo con sospecha (de nece- POCO respetuosa Cor desmotivan porque no hay apoyo, 
sidades especiales), siendo muy elquees diferente" “Nosotros empezamos con 
importante que empecemos atra- resume la presidenta cuatro o $ papás y empezamos a 
bajar con ellos desde muy peque. ¿uE jorreros q) trabajar porque las mamás somos 
Tos, para que tengan la seguridad “£ SUÉIeros de la voz de nuestros hijos, comen- 
de poder enfrentar esta sociedad del Mundo TDF”, Mi amos a sacar la voz y luchar por 
que as bastante compleja, egoís-— Isabel Velásquez nuestros derechos y a exigir que 
ta, poco empática, poco respetuo- tenganterapia y pudimos repuntar, 
saconelque esdiferente”, resumo a o orienta delaceganización mayor convencimiento que una 
la presidenta de "Guerreros del Fin puede tener ver cada día cada no- 
del Mundo TDF", María isabel Ve-— tomo por déficit de Atención con — Hay niños que de pronto reciben “A veces piensan que hay cesidad que tienen sus hijos y que 
lásquez. Hiperactividad), que se tienden — un apoyo muyleve en cuantoate- — siete niños con necesidades en — necesitan apoyo. Conversamos 

Sin embargo, hay un tema que — a confundir. "Y enlos jardines in rapias y otros que neceaitan cons- — aula y es complejo, parque si se — con los papás reticantes, tratamos 
los complica, porque no todos los — fantiles van apareciendo todos los — tantemente un desarrollo mucho — descompensa uno, lo hace todo — de explicarles que no están solos, 
360niños fueguinos condichasne- — días nuevas sospechas, donde es — más extenso, porque necesitan — elresto. También altera un poco — Que veces, cuando están recién 
casidades participa de la altruista. untema bastante complejo porque — másatención” explicala dirigenta.. los sistemas de armonía que tie-— entun diagnóstico, esa etapa. 
organización: “Hay muchos papás — asusta, ya que dependiendo del nenlos niños neurodiversos y loss “Porejemplo, yo tengo un hijo 
que todavía están como bloquea- — gradode autismo, cuesta manejar PlamesPiemodanabasto — neurotípicos, entonces es todo — queahoratiene 19 años. ¿Y porqué 
dos, no saben como asimilar elte- — los", añado María leabel. En'os colegios la cosa es aún — un tema y hoy en día hay como — me apasioné an hacer algo acá?, 
ma de poder trabajar consus hijos, — *Yavecesse confunden por-  másdifici asegura, porquelosPla- una lucha en que entre los que porqueveíala necesidad en la isa, 
notoman las herramientasniredes — que la sociedad no está interio-— nesPie (Programa de Integración — son neurotípicos y neurodiversos, — donde había niños que no tenían 
que seles puede ofrecer. Nosotros — rizada cómo funcionan, así que — Escolar) ya no dan a basto. “Esto porque todos necesitan apren- — contención, que sus papás o ma- 
somos una organización con más — cuando ven un niño con una cri- — no essólo en Porvenir, sino donde — der con respeto, con dignidad y. más no tenían contención, enton- 
de 40 papás trabajando, todos en — sis piensan que es por rabieta o. se vaya. Nosotros a veces trabaja-— en armonía. Es un tema compli-— ces dije, ¿porqué no hacer algo?, 
la gran mayoría, de hijos autistas". — es mal educado, no saben cómo — mos can la Fundación Inclusiva de — cado porque tanto los papás de — yoya mella banqué', melavivi Es 

lazo, agrega, porque sólo hay — tratarlo; entonces sufre la mamá, — Puerto Wiliamsy Asperger Natales — aquellos que tienen una condi- — una situación súper compleja que 
dos pequeños con síndrome de — porque no puede ir perla vida con — y sucedelo mismo. Las programas — ción especial quieren integrar a — sólola entiende el que la vive. Y el 
Down, una condición que no se unastiqueta diciendo'soyautista, — Pienodanabastoynosiemprelos — sus hijos, incluirlos y están por autismo,oelDown, 0el TDAH son 
obeerva tanto en la ia, pero síhhay— atiéndanme si tengo una compli-— profestonalastienenlas herramien- — otro lado los papás de hijos que — condiciones que no.son imporian- 
muchos con Tea (Trastorno delEs- — cación”. Y además as un espectro tas suficientes como para poder — no tienen ninguna condición y tes más que para el que la tiene 
pecto Autista) y con TDAH (Tras- — muyamplio donde hay diversidad. trabejar con nuestros niños”. que tienen el temor que en cual quevivi”.
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3 Lalabor con jóvenes, y casi anónima, de “Meraki Nuevo Comienzo 

Benjamín Cárcamo, director de la Corporación Educati- 
va “Meraki Nuevo Comienzo" de Punta Arenas, agradeció la 
invitación de la presidenta de la organización "Guerreros del 
Findel Mundo TDF", María Isabel Velásquez, parallegar aPor- 
venir a demostrar que los jóvenes con discapacidad pueden 

cosas, enla Velada por la Integración yla Diversidad. A 
mos dispuestos a trabajar con ellos para entregar todo lo que 
nuestros jévenes han podido entregar enla vida”, apuntó. 

Indicó que la corporación a su cargo partió en 2022, 
atendiendo una necesidad de jóvenes sobre 26 años, "y qui- 
simos tomar esta respons: 'conmucho profesionats- 
moyaDíos gracias nes ha dado buenos resultados. Tenemos 
una lista de espera incalculable y quieren ingresar a nues- 
tra corporación unas 50 personas y creemos que el conoci- 
miento se comparte y ¡qué mejor que hacerlo con gente de 
Jacomuna que biene la misma problemática quencsatrst”. 

  

La unidad delas 
discapacidades 
Cárcamo señaló que atienden a 27 jóvenes diariamente, 

con una sta de espera de treinta a 40 personas. “Como las 
Jormadas, siento yo que la discapacidad es una Sola, inde- 
pendiente de las instituciones. Si nos unimos, vamos a lo- 
grar que la discapacidad tenga el sitial que se merece. Una 
persona con discapacidad es maravilla, no existe maldad, 

    

Malestar provoca retraso de etapa 3 de 
proyecto del Borde Costero de Porvenir 

El consejero regional de 
Tierra del Fuego, Rodolfo Cár- 
denas, manifestó su desazón 
por el comprobado retraso del 
proyecto de lIl Etapa del Bor- 
de Costero de Porvenir, obra 
impulsada por el Ministerio 
de Obras Públicas (Mop) a tra- 
vés de la Dirección de Obras 
Portuarias. De acuerdo a lo in- 
formado por la dirección de 
OOPP. la postergación se de- 
bealafalta de condiciones téc» 
nicas para avanzar en la ejo- 
cución programada, tras ser 
traspasada desde el Servi: 

Cárdenas calificó de "la- 
mentablo” el impacto que di- 

  

pla”, demandó. 

Timaukel lanzó una iniciativa pionera de 
compostaje domiciliario en Magallanes 
> Con una inversión de $141 millones, el proyecto beneficiará a 

100 familias con equipamiento, educación y seguimiento para la gestión 
sustentable de residuos orgánicos en la austral comuna fueguina. 

cha postergación produce en 
el desarrollo de la capital fue- 
guina, subrayando la relevan- 
cía de la iniciativa, tanto pa 
ra la conservación como para 
el mejoramiento del entorno 
costero de la bahía fueguina 
*Se trata de una obra muy im- 
portante para la comuna y for- 
ma parte de los compromisos 
asumidos por las autoridades 
regionales, que está contem- 
plada en el convenio de pro- 
gramación entre el Gobierno 
Regional y el Mop, siendo vital 
que lo comprometido se cum- 

Agregó que ya expresó su 

  

Benjamín Cárcamo, director de la Corporación Educativa 
"Merakl Nuevo Comienzo" de Punta Arenas. 

son personas puras y siempre les falta algo”. 

podamos trabajar por y para la discapacidad, vamos a lograr 
avances significativos en la materia. Nosotros tenemos tres 
profesionales en varias áreas y hemos podido estructurar algo 
bastante potente, y ahora queremos contratar a una psicóloga 
y un terapeuta ocupacional". 

“Estamos enrolados dentro de la educación técnico profe- 
sional, hicimos un plan adaptado por especialidades, traba- 
amos la madera, la cocina, pero con un norte de certificar a 
nuestros jóvenes en especialidades”, explica Benjamín, Y aun- 
que no tienen doctores, a cada joven lo atiende su médico tra- 
tante y la corporación articula con la parte clínica que les ha- 
gan llegar los informes y los requerimientos, para estructurar 
'un plan de avance. 

Generan sus. 

propios ingresos 
“Estamos ubicados en la Junta Vecinal N'38 (Teniente Se- 

rrano esquina Julio Montt N'156, población La Concepción) de 
Punta Arenas, donde los invitamos a ir a vernos, tenemos re- 
des sociales en Facebook (meraki nuevo comienzo) e Instagram. 
(meraki corporacion), para que nos sigan". 
Lamenta que desde los 26 años el Estado ya no subvencio- 

na, por lo que crearon líneas autosustentables, donde con el 
trabajo de muy hábil de sus jóvenes generan ingresos, más el 
aporte de sus padres, gracias a que tienen un centro de apode- 
rados muy comprometido. También les apoyan algunos socios 
colaboradores y la empresa Dacosur, que contribuye a la obra 
desde sus inicios, que se sumo a las líneas productivas que ca- 

“Entonces, creo que cuando nos reunamos todos y . Íficó de "muy potentes desde los propios jóvenes”. 

tar espacios urbanos- será una 
fuente de trabajo “consideran 
do los cíclos laborales en la ca- 
pital de Tierra del Fuego”. 

mitral tener un cargo público (ed 

La propia Marisol Andrade es- 
pecíficó que en consultas con un 

Impugnaron elección de Marisol Andrade 
como presidenta de los Hijos de Chiloé 

preocupación al director re- La actual concejala de Porvenir abogado, éste le indicó que hay una 
gional de Obras Portuarias, es-— yexalcaldesa de esta comuna, Ma- — ley que le impediría sar parte de la 
perando que exista la volun-  risol Andrade Cárdenas, fue electa — directiva de alguna institución te- 
tad necesaria para concretar presidenta del Centro Social Hijos — rrítorial, de juntas de vecinos, ni de 
elreferido proyecto. “Sa deben — de Chiloé de Porvenir, en asam- — otganización territorial No obstan- 
cumplir los compromisos asu biea convocada al efecto porelsa- — te, al no ser su cargo considerado 
midos, tanto con la ciudada- | liente dirigente, Renato Andrade — defuncionaria pública, quedó encb- 
nía como con el convenio de Márquez, aunque su elección fue — tener una segunda opinión legal, lo 
programación”, subrayó. Así | impugnada por otro delos tres can-— que podría tener claro esta semana. 
se lo manifestó también al go- — didatos que se presentaron, Marco. De este modo, el puesto de diri- 
bernador regional, Jorge Flies, — Aguilar Aguila Este alegó queno gente dela entidad chilota se man- 
a fin de que accione el cumpli- | conespondíaqueseeligieraalaque — tieneen manos de Renato Andrade, 
miento de lo convenido, yaque | seríalaprimera presidenta mujerde — hastaquesedilucidesi quien podría 
la inversión -además de mejo- | lainstitución, porquenopodríaasu- — serla primera presidenta del presti- 

¡gicso centro (que agrupa ala mayor 
cantidad de socias de una institu- 
ción en Tierra del Fuego), puede le- 
Salmente-ono- presidido. 

      

¡Con.l objetivo de avanzar ha-— tamiento de información para la. dad a un trabajo de reciclaje que 
cia una gestión más sustentable. caracterización de losresiducs de — ya se levaba a cabo en la comuna, 
delos residuos domiciliarios y fo- lacomuna, todo con financiamien-— mientras que Daniela Panicucci, 
mentar prácticas amigables conel.— to Subdere mediante el Programa — jeía Subdere Magallanes, dijo que 
medio ambiente, la comuna de Ti- — de Mejeramiento de Barrios (PMB) — se está aportando para una mejor 
maukel implementará el proyecto — con una inversión de $141 millo- disposición delos residuos. 
“Minimización de Residucs Sólidos — nes, cuya ejecución estará a cargo 
a través del Compostaje”, iniciati-— de la empresa Geocicios en cola- Programa pionero. Con el fín de preservar el austral territorio como una comuna limpla, se 
va que se extenderá por 12 meses — boración con la Municipalidad de enla región lanzó con los residentes una íniciativa pionera en Magallanes de com- 
y quecontemplala distibuciónde — Timaukel El proyecto contó cone Lainiciativa pretende lograr — Postaje domiciliario, 
100 composteras de 31Olitros enel — apoyo dela Estratogía de Comuni la disminución del impacto que 
territorio. Incluye un programa de — dades Portal do las Áreas Protegi- — tienen los desechos y la dífícul- que setratade un programa pio- — gestión ambiental de la comuna 
difusión, educación y eeguimien- — das dela Patagonia Chilena, tad que como localidad insular — nero, queva a ayudar alacomu- y mejor aun, que esto se extien- 
to para que la comunidad aprenda —— Ellanzamientocécialsorealizó — y aislada tiene la comuna frente — nidad y al medio ambiente da para disminuir potenciales 
sobre compostaje y mantengabbue- — envilas Cameran y Pampa Guana-— asu eliminación. Por Geociclos, — Finalmente, Milithza Rodrí- amenazas a los entornos natu- 
nasprácticas parala gestsóndesus — co, con participación de miembros — Ignacio Dempster, ingentero de — guez, encargada de Comunida- — rales y las amplias áreas prote- 
residuos domiciliarios. dela comunidad El alcalde Luis — proyectos, se mostró contento des Portal Magallanes, resumió — gidas del austral territorio, deri- 

Setrabajarácneldicoñodouna — Barría manifostó su satisfacción — de iniciar la ejecución del pro- que var matenializarss la inédi- — vadas de la mala disposición de 
ordenanza para la gestión y levan- — porelproyecto, queleda contimui-— grama en Timaukel y destacó — ta iniciativa será un aporte ala residuos.
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